

EL RETO DE LAS PATOLOGÍAS EMERGENTES DE

Las consultas de salud mental, saturadas

Salut potencia la prevención al crecer la demanda de atención por problemas sociales

Los trastornos mentales van en aumento. Un 3% de la población catalana es atendida va en centros de salud mental, aunque el 40% son easos leves, pero en los CAP más del 30% de las consultas también se debe a problemas psicológicos

MARTA RICART

MARTA RICART

BARCTIONA — Una mujer le comentó a sin médicia de calectera "Debent tendró que erviarie a mi padre, porque desde que ha muero ou imadre no para de lotara". Eleberia enviarmelo si no llorara", le replice é medico, Perdidas de finalitares dessamores, relaciones conflictivas entre padres e hijos, problemas laborales, soledad. multiplican las consultas a los centros de atención primaria (CAP), anuque muelas veces on simple tristoga o prescupación, sin llegar a signos de petidogla que debiera intarta un medica. A la vez, erceen las consultas de personas que si safren ya sittomas de patología. La santidad pública no estaba preparada pena esta recebente demanda. Intenta mejoriar la atención, sociole, podenciando la prevención.

Uno de cada cantro cursopere (E, 8)º de las mujeres, 21.6% de las hombres) padecerá altanuciones, 200.000 adultos y niños al mio) es exacindad en el centienar de centros de salud mental de la red de uso público. "Es un portecutaje clevados, en otros países curopeos es del 29%", afirma Cristina Molina, responsable de salud mental del Departament de Salut.

Los médicos reciben muchas consultas por cuestiones en las que no hay sintomas patológicos

La consellería estima que un 40% de esos pa-cientes no sufre patología que requiera de la reel especializada. Pero los CAP también se saturara: los médicos de familia eslenha que al menos un 30% de consultas obelece a pro-blemas de salud mental o emocionales. Y aun hay enfermos no diagnosticolos.

"Los factores que influyen en el bienestar



Los médicos de los ambulatorios atienden cada vez a más pacientes con problemas de salud mental

Urgencias en casa y hospitalización

Una de las quejas una amarpas de las profinillas -que recogió recientemente el Sindie de Greuges al solicitar que mejore ha atención en salud mental- es que en entre aque incluso si un enfermo no se quies ma erráse- o sul llegar a elsa, el enfermo empecas- no se sabe a quién recurrir. De la l'hente asempra que Salut imejorará la atención de urgencias y domiciliaria. Ya tarteny equipos especializados que asexor una puesta función de udrescentes controlas de mental pueda asempra de salud mental, tanto las de urbay equipos especializados que asexor una puesta función de adolescentes con robbemas de salud mental, tanto las de urbay equipos especializados que asexor una puesta función función aguar de las defenirsos en casas de impenica.

Tambien función aguar de mental función de adolescentes con robbemas de salud mental, tanto las de urbay en que cada enferma tiene una enfermenta o trabajador sosta del centro de referencia, que centrola su evolución. Pero se quiere legar a \$17 en el 2015.

son el trabajo, la relación de pareja, los ingre-sos económicos, la cinia, el pais, ningun aspec-to estricto de saltud. La saltad mental tiene más-que ver con la existencia "Aceia Matt Mui-jen, un responsable de saltud mental de la Or-ganización Mundiál de la Saltada el un congre-so celebrado esta semana en Barcelona. Los trastornos mentales recen, favoreci-las salteraciones biológicas por los cam-boss osciales como envejecimiento, adicci-nica, sobrecarga laboral... "Muijen crinicaba que menos del 2018 de los ligraes de trabajo europoso bacem actividades de precención de saltad mental-..." A las enferincidades se suma una medicalización de problemas que las per-sonas no saben como sobrellevar y por los que van al médico en busea de ayuda, señala Moli-n... "Si vienen, no podemos dejar de atender a madie", dice M. Linica de la Pueste, directo-



EL RETO DE LAS PATOLOGÍAS EMERGENTES DE El modelo de atención

"Doctor, vengo a que me envíe al psicólogo"

Los especialistas intentan tratar a los pacientes con trastornos y dar pautas de ayuda a quien no tiene signos patológicos

MARTA RICART

ntes, las redes socia-les eran más exten-sas, o se buscaba ali-vio espiritual...; en la sociedad actual,

cientes a medicos de família como Sonia Sarris. A pisquiatra no sicarpa quie-ren ir. Muchas veces, cos pacientes que pi-deu un psicólogo no tienen patología alpuna y, en cambio, no ilegan al medico personas que si sufren un trasforio mental. Estos son algunos de los problemas que llegan más a menudo a un CAP como el de l'Hospitalet.



TRABAJO EN EQUIPO. Sonia Sarret y Lluis Albaigés comparten consulta para reforzar la atención mental en el CAP de l'Hospitalet

ANSIGDAD. Transforms com miss prevalencin nim que la depressión y que paude ser tam-bien grave, final que aquella o el estre sto-bien grave, final que aquella o el estre sto-senia que que aquella de apunta de acu-nicia pueden desensadenarla problemas la-borales, familiares. Pero también son casso de ansiedad que no llegan al umbral patológi-co los que más saturan las consultar de salud mental sin necesidad. Todo el mundo pade-ece nu ni nomento notro elerra ansiedad, pe-ro es patológica sólo vi es desmesurada, vi se

NIDO VACIO Y OTRAS SOLEDADES, Entre mujerse de mediana edad se da el sindrome del nido vacio: cuando los hijos se hacen ma-yores y dejan la cusa se sienten solas, des-orientadas, sin objetivos., Eatre la pobla-ción envejecida se dan muchas situaciones ves depresiones o alcoholismo.

TRASTORNOS EVOLUTIVOS. Las patologies mentales en menores de odad son trastornos adaptaritose, de conducta, de personafidad, de desarrollo, depresón, trastornos alimentarios. Mueltas consultas ya no pasan por el CAP. Oras vecessi detectan problemas en el control pedidiraco periódico o la madre lo comenta a si médico. Tienen una demanda de atención recicion les ocusionos adictivos de cannalos, cocama o el números de alcobol, que se preven tratar mis desde el CAP. Las trastornos evolutivo-adaptativos deum ol mino que no obedece...) son la comidia que números que la mayoria de las veces nos costos de trastorno, sino que el niño activa de la valencia de manera que no secipios a las expectativas de los yadores. El medico o el psaciologo dan miso tardo de manera que no vaya a mis. Las centras de salad mental de menares y lacen mis pocoterajas, obor todo. Emiliar y grupal.

TRASTORNOS EN INMIGRANTES. Sufren TRASTORNOS EVOLUTIVOS. 13

TRASTORNOS EN INMIGRANTES. Sufrer TRASTORNOS EN INMIGRANTES. Sufron Trastornos adoptativos en muchos cusos y patológicos y que suclen somatizar (como de-lores de cabeca, problemas digestivos). Los especialistas señalan que es muy traumáti-co, por ejemplo, el regurguamiento familiar, porque los padres tienen grandes expectati-vas, creen que usa lipos, a los que no lha viv-to en años, serán muy felices al llegar, pero los mitos se muestant tristes o irritables o, desorientados, y a menudo el encuentro es decepcionante para padres e higos y la comi-vencia, problemática. Debería poder liaber una intervención psiológica previa al é-agrupamiento, explica Montverrat Palau, •

Grupos de ayuda en los CAP buscan evitar que los problemas acaben en patologías

Fiene de la pagina amerina
ra de Plantificació de Salut. La conse
lleria aplica un plan para reforzar la
atención, en el que dota a los CAP
de cujupos de apoyos formados per
un pasquiatra, un piane reforzar la
atención, en el que dota a los CAP
de cujupos de apoyos formados per
un pasquiatra, un piane regora per
un pasquiatra, un piane regora per
un pasquiatra, un piane regora de l'antique de redora de Armaniento. Montier Forres, dicelo se nota más con los adolescencal inceptos y, a sobre todo, asessoro
con que posquiatra, un piane regora de Armaniento. Montier Forres, dicelo se nota más con los adolescencelo se nota más con los adolescencelos en más con los adolescencelos en más con los adolescende celo per de tentro de celo de celo de celo descende celo per de tentro de celo de celo de celo más de celo más de celo más de celo má





Aragó, 562-566 VIVIENDAS DE EXCEPCIÓN

Pisos 2 y 3 habitaciones, local comercial y parking

Amplies especies luminoses y confortables transparrente de primeras marcas IBALAY CARRIER FORLADY ROCA SALONI.

VISITE PISO MUESTRA EN LA MISMA I ROMOCIÓN Historia de Lunes a Vietres de 10 a 14/1 y de 16 a 201

www.alting.com arago562@alting.com 902 32 40 40